

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 175/Martes 11 de septiembre de 2012/“Año 54 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [No es concebible que a las naciones se les permita cometer crímenes con impunidad.](#) (Rebelión)
- [Caso Assange: la vergüenza de Suecia.](#) (La Haine).

DE CUBA

- [Envió Fidel mensaje al presidente Chávez.](#) EFE/AFP
- [Detallan clima mediático creado en Miami contra los Cinco.](#) PL
- [Reiteran en la India identificación con las batallas del pueblo cubano.](#) PL
- [Denuncia Cuba obstáculos para uso pacífico de la energía nuclear.](#) PL
- [Critica Cuba a quienes ayudan a la oposición siria y pide respetar soberanía.](#) EFE
- [Congresistas colombianos opinan sobre el diálogo con las guerrillas.](#) NOTIMEX
- [Presidente Santos decidirá cuándo se revoca captura contra representantes de las FARC.](#)

DPA

- [Alta Comisionada de ONU para DDHH alaba las conversaciones gobierno-FARC.](#) EFE
- [Refiérense a la pasada afectación en el Sistema Energético Nacional.](#) DPA/AFP
- [El 87 por ciento de los cuentapropistas están sindicalizados.](#) EFE
- [“El 31 % de los cubanos tendrá más de 60 años en 2030”.](#) EFE
- [Celebrará Cuba aniversario de la Independencia de México.](#) NOTIMEX
- [Pentágono anuncia la muerte de detenido en la BNG.](#) REUTERS
- [Integrantes de grupúsculos escenifican nuevo show mediático.](#) EFE
- [Eurocámara guarda un minuto de silencio por muerte de integrante de grupúsculo.](#) EFE
- [José María Vitier y la cantante española Martirio ofrecen concierto en Colombia.](#) EFE
- [“Honduras con la moral al tope recibe a Cuba en ruta hacia Brasil-2014”.](#) AFP

DEL MUNDO

- [Pide Chávez apoyo de los votantes ricos.](#) REUTERS
- [Obama recauda 114 MDD en agosto y supera a Romney.](#) REUTERS
- [Premier Cameron dice que huelgas no evitarán recortes.](#) ANSA
- [Pobre panorama de crecimiento en Francia eleva presión sobre Hollande.](#) REUTERS
- [Rusia apoya idea de convocar conferencia de oposición siria en Damasco.](#) ITAR-TASS
- [La OTAN ultima los principios básicos de su misión en Afganistán tras 2014.](#) EFE

RESEÑA CABLEGRÁFICA. (.)

REBELIÓN (Versión digital)

10 de septiembre de 2012

ESPAÑA

**NO ES CONCEBIBLE QUE A LAS NACIONES SE LES PERMITA
COMETER CRÍMENES CON IMPUNIDAD**

Wilkie Delgado Correa

*Todos quizás tengamos la respuesta cierta, y, también,
la única solución verdadera para preservar la existencia de la humanidad*

La historia de la humanidad registra, con un destaque especial, las guerras injustas que se han librado en forma bárbara contra pueblos y poblaciones más débiles. Las razones esgrimidas han sido variadas en las distintas épocas, pero todas tienen un sello común: la estigmatización de los agredidos y la justificación de las agresiones con mentiras colosales y viles.

Es asombroso el modo cómo los hombres ensoberbecidos por el poder pueden mentir, de cuán cruelmente suelen anatemizar el carácter y la naturaleza de los pueblos que pretenden someter o ya han sometido, y cómo los crímenes y barbaries cometidos contra ellos, suelen convertirlos en virtudes y buenos propósitos la lengua de víbora de la propaganda al servicio de los conquistadores, los cuales son capaces de difamar en forma astuta y desvergonzada, contando con el privilegio de poder comunicar sus opiniones al mundo entero, a la vez que establecen un silencio atroz a las voces de los pueblos que resisten sus embestidas.

Es parte de una filosofía ancestral del despojo, en particular de los pueblos más débiles. De ahí que Fidel dijera certeramente en la ONU: “cese la filosofía del despojo, y desaparecerá la filosofía de la guerra.”

Pero en nuestra época, quizás como nunca antes en la historia, el despojo no se practica sólo coyunturalmente durante los períodos de guerra. Aún en etapas de aparente paz, se ejerce en forma sistemática un despojo tan evidente que los pueblos, liberados o no del tutelaje y la injerencia extranjeros, denuncian juntos o no con sus gobiernos, las injustas condiciones de vasallaje o esclavitud a que son sometidos o pretenden someterlos.

Porque los pueblos liberados o rebelados, posean una o las dos condiciones, inmediatamente son acosados y asediados por cuantos improperios son capaces de concebir los alabarderos de los poderes imperiales, y constituyen el blanco de cuantas invectivas, amenazas y agresiones los mandamás terrenales sean capaces de concebir, porque a través de ellas consideran que pueden poner de rodillas a los nuevos Espartacos sublevados o revivir la condena de los Sísifos rebeldes.

Son incapaces de aceptar y concebir a Espartacos y Sísifos triunfantes, a pesar de que la historia se ha encargado de demostrar que el hombre y los pueblos iluminados por un gran ideal siempre han prevalecido y han burlado, teniendo como aliados el devenir histórico, las derrotas pequeñas o grandes que les cercenaron un día los caminos naturales por donde se encaminaban a cumplir con los destinos de libertad y justicia.

Un análisis de los conflictos más recientes, pasados o presentes, en las distintas áreas geográficas, permite constatar una realidad que resulta pasmosa, porque tiene lugar a pesar de la existencia de los organismos internacionales correspondientes y cuya misión es prevenirlos o participar activamente en su solución en consonancia con los principios del derecho internacional.

En este artículo no mencionaré a todas las naciones que con su actuación infringen en la práctica la Carta de las Naciones Unidas y todos los instrumentos establecidos por el Derecho Internacional para promover y proteger la paz en este mundo. Dejo este ejercicio a la razón y conciencia de cada uno de los lectores. Por sus hechos, tan notorios que espantan, son fácilmente identificables.

Para aportarles más elementos, añadiré que son todos los Estados que ante los conflictos internos en los países, se proponen un mayor derramamiento de sangre a través de una intervención extranjera que viole los principios de soberanía y autodeterminación de los pueblos, además de practicar matanzas y miles de desafueros en nombre de un humanitarismo vesánico. Son aquellos que a pesar de contravenir principios de la ONU, amenazan con agresiones de los más variados tipos y las ejercen, ya en forma unilateral o coligada junto con otros estados de similar naturaleza agresiva. Son aquellos que, a pesar de que en declaraciones sobre los derechos humanos está prohibida explícitamente toda propaganda favorable a la guerra, válida para personas y naciones, casi todos los

días viven anunciándola y poniendo condiciones para perdonarles la existencia pacífica o tormentosa a los pueblos a los cuales les tienen ojeriza o a los cuales se les quiere despojar de una u otra condición, pero fundamentalmente su riqueza, su cultura, su patrimonio histórico, etcétera, y llegan hasta el absurdo de aspirar a arrebatársela hasta su pobreza natural o histórica, que los pueblos, inspirados en un nacionalismo y patriotismo innatos, prefieren mantener bajo condiciones de independencia y autodeterminación. Son aquellos que aún hoy, después del siglo XX donde se vino abajo la mayor parte del coloniaje, se aferran, en el siglo XXI, con garras de hierro a sus posesiones coloniales y pretenden mantener bajo su soberanía el fruto de una usurpación y una conquista históricas, llámese éste peñón, isla, territorio de ultramar, territorio autónomo, o estado asociado, o base naval en territorio extranjero. El status quo de colonias reales o disfrazadas, y la usurpación de territorios extranjeros, producto de guerras injustas y pactos espurios, debería ser intolerable para la conciencia humana y para la política exterior de las naciones. Por cierto, ¿cuándo terminará la aberración de vasallaje que significa el hecho irracional y obsoleto de que el soberano o jefe de Estado de un país independiente, lo sea el mismo soberano de la potencia ex colonizadora? ¿Se ha meditado en la significación absurda que entraña este simbolismo histórico para la democracia real que tanto cacarean los colonizadores como los colonizados, que ostentan tal condición?

Continuando con las naciones que infringen la ley internacional, diré que son aquellas que surcan los mares y los cielos en zafarrancho de combate por diferendos entre naciones en cualquier punto del planeta, que ocurren a miles de kilómetros de sus fronteras naturales. Son aquellas que con sus tecnologías pretenden invadir a cualquier país del mundo empleando aviones espías y bombarderos no tripulados (drones), o combatientes o armas robots, o bio-robots para la información y espionaje. Ya practican a pequeña escala y luego aplicarán, a escala masiva, si no se les impide a tiempo, las nuevas guerras robóticas que desde hace tiempo diseñan a sabiendas que no les alcanzan ni los pies ni los brazos de sus habitantes para invadir físicamente cada palmo de las tierras del mundo que aspiran dominar. Ya el Don Quijote de estos tiempos no tendrá que combatir alienadamente contra “los molinos de viento”, tendrá que hacerlo cuerdamente contra los hombres y bestias, y sus máquinas acompañantes, todos integrantes de un ejército robot nacido de los huevos primigenios de los comics y juegos virtuales.

En conclusión, además de reconocer que nunca debe aceptarse que a las naciones se les permita cometer crímenes con impunidad contra otros pueblos, debe convenirse que el arma que asesina debe ser destruida sin misericordia. El desarme y la destrucción de las armas nucleares en el menor tiempo posible, y no para las calendas griegas, sería una forma, aunque existen otras. Y cuando se dice arma, debe entenderse todas las armas. Porque existen armas para fines militares, pero existen armas políticas, económicas, sociales, capaces de exterminar cada día a millones de personas. Estas armas operan en forma silenciosa como si fueran, por sus efectos devastadores, bombas atómicas. Y los países agresores, sépase meridianamente, manipulan con fruición todas esas armas durante todos los días, mientras entonan loas hipócritas a virtudes que no tienen y pretenden confundir, intimidar y enloquecer al mundo con sus salvajes orgías de poder omnímodo y sus más bajas y bestiales pasiones.

Pero no perdamos las esperanzas, ya que esos agresores tan malignos son parte de una minoría. ¿Qué pasará cuando la gran mayoría, esa inmensa mayoría, que es hoy amenazada y agredida, decida enfrentarse unitariamente para quitarse de encima tanta explotación, sufrimientos y exterminios?

Todos quizás tengamos la respuesta cierta, y, también, la única solución verdadera para preservar la existencia de la humanidad.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

CASO ASSANGE: LA VERGÜENZA DE SUECIA

Como el fiscal abandonó el caso porque las pruebas eran muy débiles,
el régimen estadounidense presionó para designar una nueva fiscal

Mark Weisbrot

Fue como una escena de una película de Hollywood, en donde el secuestrador llega por detrás con una pistola que le sobresale del bolsillo de su gabardina y amenaza, “sigue caminando, y no digas nada.”

Así fue la amenaza del Gobierno británico hace dos semanas hacia Ecuador; que la policía británica podía invadir la embajada ecuatoriana si era necesario para arrestar al fundador de WikiLeaks, Julian Assange. Pero el ministro de Asuntos Exteriores de Ecuador no siguió caminando, y dijo algo, para la vergüenza de la oficina del Exterior del Reino Unido. La oficina del Exterior intentó decir que no fue una amenaza—aunque ya estaba disponible al mundo entero por escrito—y después se retractó.

Pero esta amenaza sin precedentes que violaría el convenio de Viena que protege a las misiones diplomáticas, resultó en fuertes críticas de la Unión de Naciones Suramericanas y también —a pesar de haber sido diluida por Washington— otra crítica de la Organización de Estados Americanos.

La amenaza del Reino Unido también aclaró que éste caso no se trata de interrogar a Julian Assange sobre la posibilidad de un caso criminal en Suecia. Pocos podían creer que el Gobierno del Reino Unido llegaría a tal extremo y a medidas ilegales si el caso se tratara tan sólo de una extradición de un ciudadano extranjero a un país extranjero en donde ni siquiera es acusado de un delito.

Pero, ¿cuál es el papel de Suecia en éste asunto sórdido? El más obvio es que Suecia ha tenido la oportunidad de entrevistar a Assange en el Reino Unido, pero la ha rechazado repetidamente. El Gobierno sueco también rechazó la oferta de Ecuador de entrevistar a Assange en su embajada en Londres. Al igual que en el pasado, no ofrecieron ninguna justificación.

El Gobierno sueco también se negó a negociar una extradición con Ecuador en la cual Assange iría a Suecia pero no sería sujeto a extradición a EE. UU. Esto sería muy fácil de organizar para Suecia (o para el Reino Unido, incluso). Una vez más, el Gobierno no ofreció ninguna razón por su rechazo a considerar la solución obvia a este impase diplomático.

Al contrario de la mayoría de los comentarios de la prensa, no hay necesidad de teorías de conspiración para llegar a la conclusión lógica. Si el Gobierno sueco en realidad quisiera seguir la investigación de las alegaciones de delito sexual en contra de Assange, podrían hacerlo. Sin embargo, están deliberadamente abandonando la investigación criminal —la cual se está poniendo más vieja y haciéndose más difícil de seguir— por otras razones.

Esto también crea dudas sobre todas las personas que se han opuesto a la idea de otorgarle asilo a Assange por respeto a las dos mujeres que lo han acusado. (Vale la pena mencionar que ninguna de las dos mujeres acusó a Assange de violación sexual, aunque ésta es una de las alegaciones que se ha difundido a través de los medios y por el mundo. Cualquier persona realmente interesada en éste caso se concentraría en la fiscal sueca, y por lo menos le preguntaría por qué ha abandonado la investigación.

Esto incluye al abogado de las demandantes, Claes Borgström, quien tuvo un papel importante consiguiendo que la tercera fiscal (Marianne Ny) persiguiera a Assange. (El fiscal que tuvo el caso

antes de Ny lo abandonó porque las pruebas eran muy débiles). Borgström ha estado en los medios de prensa defendiendo a EE. UU y a sus aliados, en vez de estar defendiendo a sus clientes, afirmando que Assange "debe saber" que el caso "no tiene nada que ver con WikiLeaks."

Pero Borgström debe saber que hay una gran cantidad de pruebas de que EE. UU. está muy interesado en castigar a Assange, y que éste interés sigue creciendo: el 18 de agosto, el Sydney Morning Herald reportó que el servicio exterior de Australia estaba al tanto de que las autoridades estadounidenses llevaban más o menos 18 meses persiguiendo a Assange. Craig Murray, un ex embajador del Reino Unido y con una carrera de 20 años en diplomacia, reportó la semana pasada que sus colegas en la oficina de servicios exteriores del Reino Unido no eran tan tontos como para plantear la amenaza de invadir la embajada de Ecuador, pero que lo habían hecho bajo presión de Washington.

Como muchos países europeos, incluyendo por supuesto al Reino Unido, la política exterior de Suecia está aliada a la del Gobierno estadounidense. Esta no es la primera vez que Suecia ha colaborado con sus aliados en Washington para violar derechos humanos y la ley internacional. En el 2001 el Gobierno sueco entregó a dos egipcios a la CIA (Agencia Central de Información) para que fueran devueltos a Egipto, donde fueron torturados. Las acciones de Suecia resultaron en críticas por parte de la ONU y el Gobierno fue forzado a pagarles indemnizaciones a las víctimas; los dos fueron después absueltos de toda culpa. Encuestas muestran que los suecos consideraron este crimen el peor escándalo político de su país en los últimos 20 años.

Suecia es una democracia social bien desarrollada que tiene muchas garantías de derechos civiles y libertades para sus ciudadanos. La gente de Suecia no debería dejar que su Gobierno continúe avergonzándose en otro crimen gubernamental e internacional —éste un dañino ataque a la libertad de expresión — simplemente porque Washington quiere que lo hagan.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

CARACAS, 10 SEP (EFE).- El líder cubano Fidel Castro aseguró en un mensaje enviado a Hugo Chávez que el pueblo que apoya al presidente venezolano merece "disfrutar" de su victoria en las elecciones del próximo 7 de octubre, en las que buscará su tercera reelección.

"El pueblo enardecido que masivamente te apoya y acata tus instrucciones merece disfrutar la histórica victoria que los espera el 7 de octubre y sin triunfalismos, como tú constantemente adviertes", señaló Castro en un mensaje leído hoy por Chávez en un contacto telefónico con la rueda de prensa de su partido.

El presidente venezolano dijo que el exgobernante cubano le recomendó, sin ahondar en detalles, "tener en cuenta que los privilegios humillados son capaces de engendrar los peores odios".

Castro, siempre según la narración de Chávez, destacó la "voluntad de acero" del mandatario y apuntó que el pueblo del libertador Simón Bolívar tardó en despertar "debido al somnífero profundo con que el imperio ha inyectado" al mundo.

Chávez es favorito en varios sondeos de opinión para los comicios presidenciales del próximo 7 de octubre, en los que se enfrentará a un grupo de otros seis candidatos encabezados por el líder opositor Henrique Capriles, quien ha ido remontando según otros sondeos. EFE

CARACAS, 10 SET 2012 (AFP) - El presidente venezolano, Hugo Chávez, dijo este lunes que Fidel Castro le auguró una "histórica victoria" en las elecciones del 7 de octubre, al leer una carta del líder cubano en la que señaló que sigue "de cerca la porfiada batalla política" en Venezuela.

"Querido Hugo, sigo de cerca la porfiada batalla política que estás librando, tu voluntad de hacer y tu capacidad de expresar con precisión y elocuencia las ideas cardinales de la política

revolucionaria", leyó Chávez al comunicarse por teléfono en mitad de una rueda de prensa de su partido PSUV.

"El pueblo enardecido que masivamente te apoya y acata tus instrucciones, merece disfrutar la histórica victoria que les espera el 7 de octubre, y sin triunfalismo, como tú constantemente adviertes", continuó el mandatario, señalando que la misiva le llegó el pasado domingo "por la tarde".

Chávez, en el poder desde 1999, es el principal aliado de La Habana en América Latina y ve a Fidel Castro como su padre político.

Incluso, ambos estarían preparando en conjunto un libro "de próxima aparición", según un bloguero oficialista cubano.

La alianza entre Castro y Chávez ha permitido la suscripción de decenas de acuerdos de cooperación entre ambos países en materias como la petrolera, salud, agricultura, educación, entre otros.

Castro, que en 2006 cedió el mando a su hermano Raúl por una grave crisis de salud, se ha dedicado desde entonces a escribir artículos de prensa (lleva unos 400), libros históricos y a recibir a visitantes extranjeros en su casa en La Habana.

Chávez buscará la reelección en los comicios, en los que se enfrentará al ex gobernador opositor Henrique Capriles Radonski.

WASHINGTON, 10 SEP (PL) El abogado estadounidense Martin Garbus detalló como el Gobierno de su país pagó a periodistas de varios medios de comunicación para montar una campaña mediática adversa en Miami y asegurar que cinco antiterroristas cubanos fueran condenados.

Garbus dijo a la emisora ABC National Radio que las autoridades federales entregaron grandes fondos a reporteros de la CBS, The Miami Herald, El Nuevo Herald, el Diario las Américas, Radio TV Martí y WAQI, entre otros, que actuaron como agentes secretos con el fin de manipular la opinión pública contra Gerardo Hernández, René González, Ramón Labañino, Fernando González y Antonio Guerrero.

Los primeros cuatro luchadores enfrentan severas sanciones por dar seguimiento a grupos violentos radicados en Miami, desde donde planifican acciones como las que en los últimos 53 años han dejado más de tres mil 400 víctimas en Cuba.

Mientras, René salió de la prisión el 7 de octubre último después de 13 años de cárcel, y ahora enfrenta un castigo adicional de tres años bajo libertad supervisada en esa misma ciudad, morada de la extrema derecha anticubana.

El jurista estadounidense explicó que entre 1998 y 2001 la población de esa ciudad sureña recibió a través de la prensa escrita, radial y televisiva un flujo de propaganda pagada por el Gobierno para persuadir al jurado e interferir en el proceso legal de Los Cinco, como se les conocen a nivel mundial.

Esa operación -precisó- se tradujo en al menos mil artículos e informaciones con influencia negativa sobre el juicio y los acusados para garantizar que fueran enviados a prisión.

Garbus, integrante del equipo de defensa de Los Cinco, también habló de las acciones legales acometidas para solicitar una audiencia oral y una orden para que el Gobierno entregue materiales en su poder que no ha divulgado durante el proceso legal.

Se trata de una moción presentada en junio pasado como parte de la apelación colateral iniciada en 2010 a nombre de Gerardo y basada en el derecho que tiene el peticionante y sus compañeros de conocer el alcance de la campaña de publicidad negativa contra ellos, la cual resultó más evidente en Miami.

El otro recurso fue la reciente entrega de un Affidávit (declaración jurada) en una corte en Florida con nuevos elementos sobre el pago a los periodistas por el Gobierno, conducta calificada en el texto de violatoria de la Constitución e inconsistente con un proceso justo.

Garbus es reconocido en su país como uno de los más importantes abogados litigantes en casos nacionales e internacionales. Además es profesor en prestigiosas universidades y ha escrito varios libros sobre la temática jurídica.

NUEVA DELHI, 10 SEP (PL) En nombre de millones de afiliados, representantes de organizaciones no gubernamentales y de la sociedad civil india reiteraron hoy su identificación con las batallas del pueblo cubano.

En un fraternal encuentro con funcionarios de la embajada cubana aquí, líderes sindicales, estudiantiles, juveniles y de organizaciones femeninas expresaron su voluntad de difundir las realidades de la isla en cuanto foro nacional e internacional esté a su alcance.

También patentizaron su repudio al bloqueo económico, comercial y financiero de Estados Unidos contra la isla, y exigieron la inmediata liberación de cinco antiterroristas cubanos presos en aquel país desde septiembre de 1998 por alertar a su patria de nuevas agresiones y actos desestabilizadores.

Los dirigentes indios manifestaron igualmente su confianza en el proceso de transformaciones económicas y sociales liderado por el Partido Comunista de Cuba después de amplias consultas con la ciudadanía, lo que constituye dijeron un ejemplo supremo de democracia.

Tales manifestaciones cobran especial valor en tanto se producen a pocos días de que la Asamblea General de Naciones Unidas se pronuncie sobre el bloqueo a Cuba durante 20 años seguidos ha planteado la necesidad de su cese inmediato y del Examen Periódico Universal en materia de derechos humanos.

En una loable iniciativa, los representantes de las organizaciones indias apuntaron que en los próximos días consultarán a sus afiliados para enviar a los organismos internacionales mensajes de respaldo a Cuba, cuyo proyecto político, económico y social aseguraron es un modelo para el resto del mundo. A nombre de su país, el embajador cubano aquí, Abelardo Cueto, agradeció las espontáneas y permanentes muestras de solidaridad del pueblo indio, y en particular, de un nutrido grupo de organizaciones con un gran prestigio, moral pública y arraigo dentro de la sociedad.

VIENA, 10 SEP (PL) Cuba denunció hoy ante la Junta de Gobernadores del Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA) sus limitaciones en el acceso a materiales radioactivos para salud y seguridad alimentaria como resultado del bloqueo estadounidense a la isla.

"Me veo en la obligación de denunciar ante la Junta, una vez más, que nuestro país sufre también en esta esfera las graves consecuencias del ilegal bloqueo económico, comercial y financiero que impone Estados Unidos", afirmó Rodolfo Benítez, representante cubano en ese foro instalado aquí.

El gobernador de la nación caribeña ante la entidad recordó que el cerco impuesto por Washington, por más de medio siglo, impide a navieras de terceros países atracar en puertos estadounidenses durante un período de seis meses si han tocado puertos de la isla.

Ello afecta directamente el suministro de materiales radiactivos requeridos en servicios vitales que se brinda a nuestro pueblo en las esferas de la salud y la seguridad alimentaria, por solo mencionar los más significativos, apuntó el embajador.

Benítez exhortó en ese sentido a la Secretaria a continuar trabajando, con la participación y cooperación de todos los Estados Miembros, en el logro del transporte efectivo de materiales radiactivos.

Cuba había denunciado en marzo último en una reunión de la Junta de Gobernadores del OIEA esta situación, con un llamado del propio funcionario a eliminar las restricciones indebidas a las exportaciones a países en desarrollo de materiales, equipamiento y tecnologías nucleares para fines pacíficos.

En el foro instalado en esta capital, Benítez instó además a minimizar los rechazos y demoras en el transporte de materiales radiactivos.

Debe ser esa una tarea permanente de las naciones que promovemos el uso pacífico de la energía nuclear para beneficio de la humanidad, señaló.

GINEBRA, 10 SEP (EFE).- Cuba criticó hoy a los países que apoyan y financian a "los insurgentes" sirios, pidió la no intervención extranjera, y solicitó el respeto por la soberanía y la integridad territorial de Siria.

"Pedimos que cese la ayuda a los insurgentes sirios, sea en forma de dinero o con armas. Y que cese la campaña de propaganda y de manipulación de los medios de comunicación", expresó Rodolfo Reyes Rodríguez, representante de Cuba ante el Consejo de Derechos Humanos de la ONU, que hoy comenzó su vigésimo primera sesión.

Cuba solicitó también "el fin de los actos terroristas", "condenó" cualquier intento de "agresión militar extranjera, y defendió "la soberanía y la independencia territorial de Siria".

El Consejo de Derechos Humanos creó una comisión investigadora de los crímenes ocurridos en Siria desde que empezó la represión gubernamental contra las protestas pacíficas y que luego de más de un año dio lugar a la formación de grupos rebeldes armados más organizados y a una verdadera guerra civil.

Esa comisión ha emitido en el último año los informes más completos de la situación de derechos humanos en Siria, donde la presencia de la prensa internacional y de los organismos humanitarios ha estado fuertemente limitada.

Asimismo, el CDH suspendió la participación de Siria como miembro a causa de esos abusos.

BOGOTÁ, 10 SEP (NOTIMEX).- Los diálogos de paz que iniciarán el gobierno del presidente colombiano Juan Manuel Santos y las FARC en octubre próximo en Oslo, Noruega, podrían ser usados por la guerrilla para "oxigenarse", afirmaron hoy congresistas locales.

El senador oficialista Milton Rodríguez dijo este lunes a periodistas que, aunque apoya el proceso que se abrió con las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), teme que éste "se convierta en plataforma de segundo aire" para esa guerrilla.

Politólogos han dejado abierta la posibilidad de que ese grupo insurgente utilice los diálogos para recuperar espacio político y militar tras los golpes del Ejército en los cuales murieron sus jefes, Alfonso Cano y Jorge Briceño, alias "Mono Jojoy".

El senador Carlos Enrique Soto compartió el temor que las FARC aprovechen las conversaciones de paz para fortalecerse y aseguró que, aunque "no es renuente a la paz", espera que este proceso "no sea otra frustración".

El legislador se refería al fallido diálogo de paz en San Vicente del Caguán, el cual se rompió luego que el entonces presidente, Andrés Pastrana (1998-2002), acusara a esa guerrilla de usar la zona de distensión para delinquir.

Aunque apuesta a las negociaciones de paz entre el gobierno colombiano y las FARC, la también congresista oficialista Claudia Wilches dijo desconfiar de "las buenas intenciones" de la insurgencia para buscar una salida a la guerra interna.

El grupo rebelde arreció su ofensiva en las últimas semanas contra la infraestructura energética y minera colombiana, la cual ha incluido ataques a oleoductos, pozos petroleros y torres de electricidad en distintos puntos del territorio.

Algunos legisladores temen que las FARC usen el escenario de los diálogos para mejorar también su imagen ante la comunidad internacional y ganar espacio de cara a una eventual vocería política a futuro.

El gobierno de Santos acordó con la organización insurgente iniciar negociaciones en Oslo (Noruega) el 8 de octubre próximo, las cuales continuarán después en Cuba con el acompañamiento de Chile y Venezuela.

Aunque ambas partes esperan mantenerse en la mesa hasta alcanzar un acuerdo que ponga fin a medio siglo de conflicto armado interno, analistas consideran que dialogar sin un cese al fuego pone en riesgo el proceso.

BOGOTÁ, 10 SEP (DPA) - La ministra de Justicia de Colombia, Ruth Stella Correa, dijo hoy que el presidente Juan Manuel Santos es quien tiene la facultad de decidir cuándo será oportuno solicitar a la Justicia que revoque las órdenes de captura contra los miembros de la guerrilla de las FARC que participarán en el proceso de paz.

"El señor presidente de la República, quien está dirigiendo el proceso de paz, será quien en su momento considere oportuno, dada la confianza que se va generando dentro del proceso, impartir las órdenes de suspensión de captura", dijo Correa.

La ministra se pronunció a raíz de declaraciones del fiscal general, Eduardo Montealegre, que apuntó que el gobierno todavía no ha hecho una solicitud para que algunas órdenes de captura sean revocadas.

"Cuando recibamos esa comunicación oficial procederemos a suspender las órdenes de captura o a solicitarles a los jueces competentes de ejecución de penas las suspensiones respectivas", dijo el funcionario.

Las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) aún no han revelado la lista completa de sus cinco negociadores plenipotenciarios y cinco suplentes.

En una conferencia de prensa celebrada la semana pasada en La Habana se revelaron los nombres de dos de ellos: Luciano Marín, alias "Iván Márquez", y Seusis Hernández, alias "Jesús Santrich".

Un miembro de la cúpula de mando de las FARC, Jaime Parra, alias "Mauricio Jaramillo", anticipó que las FARC plantearán que en la mesa de diálogo también esté Ricardo Palmera, alias "Simón Trinidad", quien está preso en Estados Unidos tras ser extraditado por Colombia por el secuestro de tres estadounidenses.

Según la Fiscalía General, en contra de "Márquez" han sido dictadas 132 órdenes de captura y 28 condenas de prisión, mientras que contra "Santrich" y "Trinidad" existen tres y 28 solicitudes de detención, respectivamente.

El gobierno y las FARC entablaron un diálogo secreto en febrero pasado en Cuba y a finales de agosto suscribieron un acuerdo marco para iniciar un proceso formal de paz, que ambas partes anunciaron hace pocos días.

Las negociaciones serán instaladas el 8 de octubre en Oslo, pero luego la mesa de diálogo se trasladará a La Habana, con el objetivo de buscar una solución política al conflicto armado que afecta al país desde hace cinco décadas.

GINEBRA, 10 SEP (EFE).- La Alta Comisionada de Naciones Unidas para los Derechos Humanos, Navi Pillay, alabó hoy que el gobierno colombiano haya establecido negociaciones con la guerrilla de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC).

"Me felicito de las conversaciones que han empezado entre el Gobierno y las FARC para buscar paz en Colombia", dijo Pillay en su alocución en el acto de apertura de la vigésimo primera sesión del Consejo de Derechos Humanos de la ONU.

La Alta Comisionada recordó además que su Oficina está ayudando a los indígenas de la región colombiana del Cauca que el mes pasado lograron expulsar a los miembros de la guerrilla y las Fuerzas de Seguridad de su territorio.

"La Oficina de la Alta Comisionada está apoyando las negociaciones entre el Gobierno y las comunidades y seguirá haciéndolo", concluyó Pillay.

El pasado 26 agosto el gobierno de Juan Manuel Santos y los líderes de la guerrilla más antigua de Latinoamérica (42 años) suscribieron un documento en el que fijaron las pautas para comenzar negociaciones de paz, que comenzarán oficialmente el próximo 8 de octubre en Oslo y continuarán posteriormente en la capital cubana.

POR ISAAC RISCO

LA HABANA, 10 SEP (DPA) - Un apagón de grandes dimensiones dejó a la mitad de Cuba a oscuras durante varias horas en la noche del domingo. Hasta ocho provincias, con unos seis millones de habitantes, se vieron afectadas por uno de los peores cortes eléctricos de la última década.

El apagón se debió a una avería en una línea de alto voltaje en la zona central de la isla, informaron los medios estatales tras varias horas de silencio oficial.

El suministro empezó a restaurarse paulatinamente unas cuatro horas después. Las autoridades investigan las causas de la avería, subrayó hoy la prensa cubana.

Las luces se apagaron en La Habana y todo la región occidental del país poco después de las ocho de la noche (00:00 GMT). El apagón dejó cortes energéticos en ocho provincias desde Pinar del Río, en el extremo occidental de la isla, hasta Ciego de Ávila en el centro del país, según varios reportes.

Pese a los frecuentes problemas con el suministro eléctrico, el apagón fue uno de los peores que se recuerda en los últimos diez años en la mayor de las Antillas.

La avería se produjo en una línea de 220.000 voltios entre Ciego de Ávila y Santa Clara en el centro de la isla, informaron los medios estatales alrededor de la medianoche. La falta de información oficial había disparado antes las especulaciones.

Los problemas afectaron los servicios energéticos en zonas "desde Camagüey hasta Pinar del Río", señaló la Unión Eléctrica de Cuba en una breve nota oficial. La superficie comprendida entre

ambas provincias abarca más o menos tres cuartas partes de la isla. En la zona occidental el apagón fue generalizado.

Pese a que las carencias energéticas no son una novedad para la gran mayoría de cubanos, el apagón causó inquietud entre la población.

La Habana, con 2,2 millones de habitantes, se quedó prácticamente en tinieblas. La gente salió en muchos sitios a las calles debido a las altas temperaturas. Sólo los grandes hoteles, algunas instituciones estatales y residencias extranjeras contaban con iluminación gracias a sus generadores eléctricos.

En la capital cubana la gente se agolpó hasta altas horas de la noche en la zona del Malecón, en particular frente al populoso barrio de Centro Habana. Las reuniones en el conocido paseo marítimo son habituales en casos de apagones desde el llamado "periodo especial" de mediados de los 90, sobre todo para huir del calor dentro de las casas.

"Es normal, sobre todo en las zonas con más hacinamiento", comentó a la agencia DPA un habanero.

"Lo peculiar de este (apagón) no es el tiempo que ha durado sino la extensión que ha tenido", señaló la bloguera opositora Yoani Sánchez en su Twitter. En las primeras horas, sobre todo las redes sociales se hicieron eco del apagón.

También el bloguero oficialista Yohandry Fontana habló de cortes eléctricos "en todo el occidente de Cuba". "Retornamos a nuestros hogares, el calor nos tenía mal", reportó después de la reposición del suministro eléctrico en La Habana.

Debido a sus deterioradas infraestructuras, Cuba sufre de frecuentes cortes del suministro eléctrico. Los apagones, sin embargo, no suelen afectar a zonas tan extensas.

Tras la llamada "revolución energética" anunciada por el ex presidente Fidel Castro en 2004, Cuba adquirió numerosos generadores eléctricos industriales para intentar reemplazar sus deficitarias centrales termoeléctricas. Las medidas, sin embargo, no han conseguido suplir las crónicas carencias energéticas en la isla.

LA HABANA, 10 SET 2012 (AFP) - Unos temían que los alimentos que guardaban en sus refrigeradores perecieran, otros evocaban los prolongados racionamientos eléctricos de la década de 1990 y de 2004: el apagón del domingo erizó a muchos cubanos de los pies a la cabeza.

El apagón, que comenzó a las 20H08 locales (00H08 GMT del lunes), dejó completamente a oscuras a seis provincias, donde viven casi cinco millones de los 11,2 millones de habitantes de la isla. La energía recién comenzó a restablecerse al cabo de tres horas en los barrios de La Habana, según constató la AFP.

"Insoportable el calor, no hay quien duerma", se quejó Xiomara Castellanos, una ama de casa de 76 años que, linterna en mano, salió a la calle en el barrio del Vedado, donde algunos vecinos charlaban ante la imposibilidad de irse a dormir, en una noche de verano boreal en que la temperatura rozaba los 30 grados.

Sin embargo, la mayor preocupación de la anciana no era el calor: "se me va a echar a perder toda la comida que tengo en el frío (refrigerador); eso sí que es un problema", comentó.

"El 'lloviznao' (la heladera china marca Hier) no te fallará, Xiomara, ten calma", le dijo uno de los jóvenes que aprovechaban el apagón para gastar bromas en la calle.

"Puede que sólo sea una avería, que no cunda el pánico", bromeó por su parte Meyboll, otra de las vecinas.

Durante el apagón, cientos de habaneros optaron por ir, con botellas de ron, a conversar al famoso Malecón (la avenida costanera) de la ciudad, como muchos cubanos hacen cada noche, mientras en algunas avenidas céntricas se observaba una presencia policial mayor a la habitual.

Inicialmente muchos pensaron que el apagón afectaba exclusivamente a su barrio, algo usual en Cuba, por lo que la preocupación fue subiendo a medida que se enteraban de que un tercio de la isla estaba a oscuras.

Otro elemento que echó leña al fuego fue la falta de información oficial, pues las radioemisoras continuaron con su programación habitual, como si no hubiese ocurrido nada.

Tampoco se refirió al apagón el noticiero de medianoche de la televisión que, en cambio, informó ampliamente sobre las asambleas en los barrios para postular a candidatos a concejales, que

comenzaron a celebrarse la semana pasada en todo el país.

El apagón hizo a muchos cubanos recordar los prolongados racionamientos eléctricos de la década de 1990, en la época más dura del "periodo especial", como se denomina oficialmente a la crisis que se desencadenó tras el fin de la ayuda soviética. O los de 2004, cuando el sistema eléctrico nacional colapsó debido a una avería en la principal termoeléctrica del país, provocando cortes diarios de 12 a 15 horas.

"Ojalá que eso no sea otra crisis eléctrica, me erizo de sólo pensarlo", declaró a la AFP Ricardo Aldana, un carpintero de 48 años.

Durante la crisis energética de 2004, en zonas rurales del país la gente dejó de hablar de "apagones" y empezó a decir "alumbrones", para referirse a los escasos momentos que disponían de energía eléctrica cada día.

En 2005 el gobierno cubano emprendió un programa de ampliación y modernización de su sistema eléctrico, bajo el nombre de "revolución energética", que implicó millonarias inversiones.

El programa incluyó, entre otras medidas, la sustitución de millones de electrodomésticos por otros nuevos de más bajo consumo, como el refrigerador Hier, lo que hizo pensar a los cubanos que los apagones serían cosa del pasado. Esto no sucedió, aunque los cortes han disminuido considerablemente.

En todo caso, el bloguero oficialista Yohandry vio la parte llena del vaso en el apagón del domingo: "Una rotura tan grande, media Cuba sin electricidad, y la Isla restablece el servicio en 6 horas, sin asaltos, sin violencia, sin muertos", escribió en la red social Twitter.

LA HABANA, 10 SEP (EFE).- El 87 por ciento de los trabajadores autónomos cubanos, que ya suman cerca de 400.000, se encuentran sindicalizados, informó hoy el semanario oficial Trabajadores, al hacer un balance de la actualización del modelo socialista cubano que lleva adelante el presidente Raúl Castro.

Según el informe, al cierre de julio ejercían el trabajo por cuenta propia, como se denomina en la isla al trabajo autónomo, 397.167 ciudadanos, unos 1.500 más que el mes anterior, lo que significa casi un 13 por ciento del total de empleados en un país con 3,1 millones de trabajadores estatales.

El 65 por ciento de los llamados "cuentapropistas" se encuentran en las provincias de La Habana, Matanzas, Holguín, Villa Clara, Camagüey y Santiago de Cuba.

La elaboración y venta de alimentos (14 por ciento), el transporte de carga y pasajeros (11 por ciento) y el arrendamiento de viviendas (5 por ciento) aparecen como los sectores impactados por el nuevo modelo con mayor fuerza.

Además de cambiar la estructura del empleo en Cuba, esta nueva práctica representó para el 67 por ciento de los nuevos autónomos la oportunidad de conseguir por primera vez un empleo.

Entre los empleados no estatales 272.941 disfrutaban del régimen especial de seguridad social y el 87 por ciento se encuentra sindicalizado, incluyendo los empleados estatales que "de manera paralela realizan alguna actividad particular", revela el semanario.

El semanario remarca también que desde hace un mes y medio se han comenzado a constituir en el país secciones sindicales integradas exclusivamente por trabajadores por cuenta propia, "una variante que coexistirá con la habitual inserción en colectivos estatales".

Por otra parte, en los siete primeros meses del año los cubanos accedieron a 72.199 créditos -otra de las reformas implementadas- por un valor de 500 millones de pesos, según datos del Banco Central de Cuba.

La venta directa de materiales para la construcción a precios sin subsidios, uno de los principales destinos de esos préstamos, sumó 1.126,8 millones de pesos (unos 47 millones de dólares).

Esta cifra representa el 73,6 por ciento de lo planificado para el período, cuando en todo 2011 solamente se llegó al 50 por ciento de lo programado.

Las reformas permitieron también la firma de 418 contratos entre las cooperativas agrarias y los centros turísticos para el abastecimiento de productos del campo a hoteles y restaurantes.

El comercio global en ese terreno fue valorado en 3,9 millones de pesos (162.000 dólares), un resultado calificado de "discreto" por el semanario.

La publicación subraya también la creación experimental de alrededor de dos centenas de cooperativas en actividades no agropecuarias, como "forma preferente" dentro de la gestión no

estatal, algunas de las cuales deben comenzar a operar antes de fin de año.

Por último anuncia "como plato fuerte" la realización el año próximo de "experimentos en organizaciones empresariales seleccionadas" con vistas a "crear un nuevo sistema de relaciones entre entidades y niveles superiores de dirección".

El plan piloto busca asimismo "concebir un sistema de planificación diferente en la base, con otras facultades para los directivos y la flexibilización de los objetos sociales".

El desarrollo del sector privado en Cuba es uno de los pilares de la modernización económica que pretende Raúl Castro desde que fue nombrado oficialmente presidente del país en 2008 para paliar los problemas que atraviesa la isla desde el colapso soviético.

LA HABANA, 10 SEP (EFE).- El 31 por ciento de los cubanos tendrá más de sesenta años en 2030, según proyecciones oficiales, advirtió hoy el semanario estatal Trabajadores al presentar el censo que a partir del próximo sábado encarará el país, el décimo octavo de su historia y el primero que realiza en los últimos 10 años.

La publicación detalla que en 2010 la población mayor de 60 años representaba el 17,8 por ciento del total, mientras que en 2011 creció hasta el 18,1 por ciento.

Entre las provincias más envejecidas del país se encuentran La Habana, en el occidente de la isla, y Villa Clara y Sancti Spíritus, en el centro.

En Cuba la esperanza de vida al nacer es de 78 años promedio (76 para los hombres y 80,02 para las mujeres).

El Gobierno cubano ha manifestado en reiteradas ocasiones su preocupación por el fenómeno e incluso decidió incrementar la edad de jubilación.

Entre los municipios con mayor proporción de personas de la tercera edad figuran Cabaiguán, Yaguajay y Sancti Spiritus, todos ellos pertenecientes la provincia espiritana, y Placetas, situado en Villa Clara.

En el otro extremo, la provincia de Guantánamo, en la punta oriental de la isla, es la más joven, y Moa (Holguín) y la Isla de la Juventud son los municipios donde el promedio de edad es más bajo.

Según Trabajadores, el crecimiento de la población cubana ha ido disminuyendo paulatinamente desde 1959, año de la Revolución, a pesar de algunos picos a mediados de las décadas de los sesenta y setenta.

Su peor momento llegó a principios de la década de los ochenta en coincidencia con el éxodo del Mariel, que llevó a más de 120.000 cubanos a abandonar la isla de golpe, tras la ocupación masiva de la Embajada de Perú en La Habana por miles de ciudadanos que querían salir del país.

Entre 1959 y 1970 la población se incrementó en algo más de 1,8 millones de personas y entre 1970 y 2005 en más de 2 millones.

En el período 1970-1980 Cuba llegó a la cifra de 9 millones de habitantes, entre 1981-1984 se alcanzaron los 10 millones y entre 1995 y 2005 se superaron los 11 millones.

La última estimación disponible apunta a que en la isla viven 11 millones 241.161 personas.

Gracias al próximo censo podrán actualizarse las estadísticas sobre la población, por edad y sexo, y por niveles territoriales, así como la situación de sus viviendas.

El nivel educativo y grado de escolaridad, la composición familiar, el número de amas de casa, trabajadores, estudiantes, jubilados y pensionados, su estado civil, la ubicación y cantidad de viviendas, el período de construcción y los materiales usados son algunas de las estadísticas que revelará la pesquisa.

Para la nueva encuesta el país fue dividido en 1.578 áreas censales, cuyos datos serán procesados por más de 15.700 trabajadores, mientras unos 53.800 estudiantes actuarán como recopiladores de la información en las viviendas y varios miles de supervisores.

Desde la colonia y hasta la revolución se realizaron en Cuba catorce censos de población (1774, 1792, 1817, 1827, 1841, 1861, 1877, 1887, 1899, 1907, 1919, 1931, 1943 y 1953), y desde 1959 se han efectuado tres, en los años 1970, 1981 y 2002.

POR FRANCISCO RAMÍREZ.

LA HABANA, 10 SEP (NOTIMEX).- Cuba celebrará el 202 aniversario de la proclamación de la Independencia de México con una gala cultural el viernes próximo en el Anfiteatro de La Habana

Vieja, informaron sus organizadores.

La gala artística por el también conocido como "Grito de Dolores" (15 de septiembre de 1810) recuerda el llamamiento del cura Miguel Hidalgo a luchar contra el gobierno colonial de España.

El agregado de prensa, educación y cultura de la embajada mexicana en Cuba, scar Carvajal, dijo que en este espectáculo, organizado junto con la Oficina del Historiador, se disfrutarán la música y expresiones danzarias.

En declaraciones a NOTIMEX, señaló que en la Casa Benito Juárez se exhibe la muestra "Territorios Heredados", del Maestro Juan Jorge Díaz Rivera, y "que extiende su permanencia en la Casa de México para coincidir con nuestras fiestas patrias".

"También tenemos la XVIII edición del Concurso de Música Mexicana 'La Lupe', con sede en la Casa del Benemérito de las Américas, que tendrá lugar el viernes 28 de septiembre", agregó.

Carvajal elogió la fuerza de los artistas de la isla al interpretar la música de su país, una tradición que se ha mantenido con el paso de los años.

El tenor y director artístico Hugo Oslé anunció, por su parte, la realización de la XXVII Jornada de la cultura de esa nación en Cuba, los días 13 y 14 con el Concurso de la Canción Mexicana "Doña Lolita López", símbolo de la voz ranchera en la Isla.

Explicó que en el capitalino cine La Rampa, desfilarán los concursantes entre 17 y 35 años, luego de una previa selección y el 22 será la entrega oficial de los premios.

Estos competirán por los Premios de Interpretación Lola Beltrán y Jorge Negrete, además de por los segundos y terceros lugares que podrán ser compartidos.

Oslé agradeció el apoyo del Instituto Cubano de la Música, la Empresa Ignacio Piñeiro y el Ministerio de Cultura para efectuar este certamen, una fuente para el surgimiento de nuevas figuras locales.

Todos los años en Cuba se rinde tributo a las Fiestas Patrias de México, único país que mantuvo relaciones con la isla en la década de 1960, cuando las otras naciones latinoamericanas interrumpieron sus vínculos por su régimen socialista.

Las relaciones, habitualmente estrechas pero deterioradas bajo el gobierno del presidente Vicente Fox (2000-2006), quedaron renovadas tras la visita efectuada a Cuba por el presidente Felipe Calderón, en abril pasado.

La embajada de México en Cuba y la Oficina del Historiador de la Ciudad de La Habana, junto con organismos culturales de la nación caribeña, han compartido aportes a la celebración de estas jornadas.

Las actividades han incluido en otros años encuentros de mariachis cubanos, exposiciones de plástica y fotografía, obras de teatro y ciclos de cine con cintas de la llamada "Edad de Oro" y contemporáneas.

MIAMI, 10 SEP (REUTERS) - Un prisionero fue hallado muerto por causas sin determinar en la base naval de Estados Unidos en la Bahía de Guantánamo, donde se retiene a extranjeros cautivos desde poco después de los ataques del 11 de septiembre del 2001, dijo el lunes el Ejército.

El prisionero, cuyo nombre ni nacionalidad se divulgaron en espera de la notificación a su familia, falleció el sábado, dijeron funcionarios militares. El hombre fue el noveno cautivo en morir en el centro de detención desde su apertura en el 2002.

Los guardias hallaron al hombre "inmóvil y sin responder" durante un control de rutina, dijo el capitán Robert Durand, portavoz del centro de detención. Los médicos trataron de revivirlo y lo trasladaron al hospital de la base, donde fue declarado muerto, agregó.

Sus restos serán devueltos a su país luego de que se realice una autopsia y el Servicio de Investigación Criminal de la Armada investiga la muerte, dijo el portavoz.

El hombre falleció en Camp 5, una edificación de máxima seguridad en donde se retiene a quienes violaron las normas del centro de detención. El prisionero se encontraba allí "en situación disciplinaria" debido a que recientemente atacó a un guardia con un "cóctel" de fluidos corporales, explicó Durand.

Anteriormente, el hombre había mantenido una huelga de hambre y su peso cayó tanto que se le dieron suplementos nutricionales por la fuerza, aunque algunas veces ingirió alimentos durante su huelga de hambre, agregó el portavoz.

El fallecido no estaba incluido en el pequeño grupo que actualmente enfrenta cargos en el tribunal de guerra de la base, ubicada en el este de Cuba, y tampoco reunía los elementos para ser juzgado, dijo Durand.

Aproximadamente la mitad de los detenidos en Guantánamo recibieron autorización para ser liberados, pero no se sabía si el hombre se encontraba en ese grupo.

El centro de detención fue establecido para retener a prisioneros no estadounidenses sospechosos de vínculos con Al Qaeda, los talibanes u otros grupos islamistas militantes luego de los ataques del 2001 contra Estados Unidos.

De los 779 hombres retenidos desde entonces, 167 aún continúan en la prisión.

Dos de las muertes anteriores fueron por causas naturales y las otras seis declaradas como suicidios, la mayoría por ahorcamiento.

LA HABANA, 10 SEP (EFE).- La disidente cubana Marta Beatriz Roque inició hoy en La Habana una huelga de hambre junto con otros doce opositores en distintas localidades del país, para reclamar que se ponga fin a los supuestos excesos cometidos por las autoridades en los últimos meses.

Roque, de 67 años, quien milita en la oposición desde 1989, y que estuvo presa durante un total de cinco años en dos periodos distintos, anunció que mantendrá la protesta "hasta las últimas consecuencias" y advirtió de que su vida podría correr peligro a causa de su padecimiento crónico de diabetes.

La opositora dijo a periodistas que se negará a recibir cualquier tipo de medicación y que solo ingerirá agua lo que según recalcó en la práctica podría "acelerar una hipoglicemia y ocasionarle la muerte en 48 horas".

Marta Beatriz Roque, del Grupo de los 75, fue excarcelada en 2004 con licencia extra-penal por motivos de salud.

ESTRASBURGO (FRANCIA), 10 SEP (EFE).- El pleno del Parlamento Europeo ha guardado hoy un minuto de silencio por la muerte del opositor cubano Oswaldo Payá, a quien la Eurocámara concedió el premio Sájarov 2002 a los Derechos Humanos y la Libertad de Pensamiento.

El presidente del PE, el socialdemócrata alemán Martin Schulz, destacó el papel que ejerció Payá "como activista por los derechos humanos y la democracia".

"Su papel fue un elemento clave del activismo cubano y por eso le dimos el premio Sájarov", apuntó el presidente del PE.

Los eurodiputados no habían tenido oportunidad de mostrar sus respetos hasta ahora pese a que la muerte se produjo el 22 de julio, pues aún no se había reanudado el trabajo en pleno.

Payá y el también opositor cubano Harold Cepero murieron el pasado 22 de julio en un accidente de tráfico cerca de la ciudad de Bayamo, a más de 750 kilómetros de La Habana, cuando viajaban en un vehículo conducido por el español Ángel Carrmero, el en que también iba el sueco Jens Aron Modig.

Según la versión oficial, de la que se ha distanciado la propia viuda de Payá, las causas del accidente fueron el exceso de velocidad y otros errores del conductor del vehículo al circular por una carretera en obras que estaba sin pavimentar pero señalizada al efecto.

La Eurocámara también ha reconocido en los últimos años a otros opositores cubanos como las "Damas de Blanco" y el periodista Guillermo Fariñas en 2005 y 2010.

BOGOTÁ, 10 SEP (EFE).- La cantante española Martirio y el músico cubano José María Vitier desembarcaron en Colombia para presentar su disco "El aire que te rodea", una fusión "real" de música y clásicos de la poesía iberoamericana que es "pan para el alma".

Así lo definió hoy la artista de la eterna peineta en la que junto con Vitier, en una entrevista con Efe, declararon su intención de conmover al público que asista a su concierto de mañana en Bogotá y del miércoles en Medellín.

"Creo que en un mundo inhóspito como en el que estamos viviendo, en muchos casos la casa común puede ser la poesía y la música", dijo Martirio con la firmeza de quien encuentra la solución a un problema.

Este será el primer contacto directo del público colombiano con el álbum, grabado en La Habana y editado en 2011, reconoció Vitier, que lo calificó como un "disco de cabecera, como se dice de los libros, porque es literatura".

La tradición flamenca de Martirio, siempre permeable a ritmos como la bossa-nova o el jazz, se une al virtuoso piano de Vitier, que se encuentra igual de cómodo en esas lides que en las de la trova y el son cubano, y surge una "fusión que es verdad y viene del conocimiento, de la comunicación, de los viajes fructuosos".

Porque según Martirio, "la fusión es verdad", además de una categoría que inventó la industria. "Lo que pasa es que hay muchas cosas a las que le cuelgan la etiqueta de fusión y realmente no hay conocimiento de una música y de otra", argumentó.

"Yo creo que el concepto de fusión en el disco está relacionado con la forma en que estamos fusionados con poesía de los siglos aunque yo creo que el mensaje poético de este disco no es un referente del pasado, sino un referente del futuro", consideró Vitier.

El reto del cubano era ponerle melodía a los versos de Federico García Lorca, Gabriela Mistral y Calderón de la Barca, entre otros, lo que admite que tampoco le costó por la "influencia de la poesía" de sus padres, los autores cubanos Cintio Vitier y Fina García Marruz, también presente en el disco.

El truco fue tener claro que "todos los grandes poetas a su vez fueron grandes artistas populares, como fue Lope de Vega, como fue Lorca", por lo que según Vitier "la sensibilidad de la canción, tal como la vemos en el siglo XXI, tiene mucho que dialogar con esta poesía".

"Esa certeza es la que nos mantiene con esa bandera en alto en tiempos que no parecerían los más apropiados para este tipo de mensaje; pero yo creo que ningún tiempo fue más necesitado que éste", consideró Vitier.

El pianista cubano y compositor de las bandas sonoras de películas como "Fresa y Chocolate" (1993) y "Cosas que dejé en La Habana" (1997) reconoció que el amor y el desamor son los grandes temas del disco.

Martirio, con sus gafas negras y blandiendo el abanico de encaje, recitó el más profundo de los versos de desamor del disco: el del tema "Sólo el amor", compuesto por la madre de su amigo.

"Cuando te llamo, no vienes. Cuando me llamas, no voy. Para que a nuestro encuentro vaya sólo el amor'. Se te ponen los pelos de punta", dijo emocionada la artista.

Aunque por separado tienen "afortunadamente muchos proyectos", ambos desearon hacer una segunda parte de "El aire que te rodea", esta vez con los poemas que se quedaron fuera y con un guiño a la poesía contemporánea.

TEGUCIGALPA, 10 SET 2012 (AFP) - La selección de fútbol de Honduras, con la moral al tope, recibirá el martes a su par de Cuba en partido de la cuarta jornada del Grupo C de la tercera fase de las eliminatorias de la Concacaf para el Mundial de Brasil-2014.

Honduras, que tuvo un destenido inicio en las dos primeras jornadas, salió de las brasas el viernes cuando goleó 3-0 como visitante al representativo cubano y ahora se apresta a seguir sumando para tratar de llegar el hexagonal final.

"Estamos pensando en clasificar porque la exigencia es grande, aquí no se pide otra cosa, por eso hay que pelear partido a partido para lograrlo", declaró el técnico colombiano de Honduras, Luis Fernando Suárez.

La oncena de Cuba llegó el domingo a San Pedro Sula, sede del partido a disputarse en el estadio Olímpico, con capacidad para 50.000 personas, bajo la conducción del árbitro guatemalteco Walter López.

Honduras cayó en el debut en casa 2-0 ante Panamá, para luego empatar en el campo de Canadá 0-0, con lo que suma 4 puntos.

Canadá, que visita a Panamá el martes es líder con 7 puntos, uno más que Panamá, mientras que Cuba cierra las posiciones sin puntos.

Los dos primeros de los tres grupos avanzan al hexagonal final a disputarse en 2013 y en el habrá en juego tres cupos para el Mundial de Brasil-2014 y para el cuarto la posibilidad de una repesca contra una selección de Oceanía.

"Nos ha tocado sacar la calculadora por haber perdido un juego, pero nuestra mente ahora debe estar puesta siempre en sumar", afirmó el defensor Mauricio Sabillón.

El técnico cubano, Alexander González, admitió a su llegada a San Pedro Sula que consideran difícil un triunfo contra Honduras, porque en el juego anterior "se vio un equipo muy sólido en defensa y con jugadores de arriba que hacen mucho daño".

Los cubanos no fueron bien recibidos. Inclusive les negaron el ingreso al estadio Francisco Morazán donde pretendían entrenarse y terminaron practicando en una cancha de un equipo amateur.

La Federación de Fútbol de Honduras se excusó en un comunicado, en el que alegó que el Instituto Municipal, que administra el estadio, "se negó a ceder el escenario" y lamentó que "la acción ha resultado no solo embarazosa para la delegación visitante sino también de mal gusto para un país que se caracteriza por ser un buen anfitrión".

El cuerpo técnico hondureño también lamentó "que en esta fecha la selección de Cuba no haya podido realizar sus entrenamientos regulares en el Estadio Morazán (...) y expresa su deseo porque sean rectificadas estas acciones que lejos de beneficiar a nuestra selección redundan en perjuicio de la misma y del Fair Play, espíritu primario de la FIFA".

Probables alineaciones:

Honduras: Noel Valladares - Emilio Izaguirre, Víctor Bernárdez, Maynor Figueroa, Arnold Peralta - Róger Espinoza, Wilson Palacios, Oscar Boniek García, Marvin Chávez - Jerry Bengtson y Georgie Welcome. DT: Luis Fernando Suárez.

Cuba: Odisnel Cooper - Jorge Luis Clavelo, Reysander Fernández, Yoel Colomé, Jorge Luis Corrales - Carlos Francisco, Ariel Martínez, Marcel Hernández, Alberto Gómez - Ruslán Batista y Yudel Lahera. DT: Alexander González.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

CARACAS, 10 SEP (REUTERS) - El presidente venezolano, Hugo Chávez, feroz crítico del capitalismo, pidió a los votantes ricos apoyarlo o enfrentar una "guerra civil", mientras que el candidato opositor aseguró a los pobres que no abandonará los programas de asistencia del Gobierno socialista si gana las elecciones del 7 de octubre.

Chávez, de 58 años, y Henrique Capriles, de 40 años, se disputan la presidencia de la nación sudamericana de 29 millones de habitantes, que posee las mayores reservas de petróleo del mundo y que colabora con fondos para los gobiernos de izquierda de la región.

En la polarizada Venezuela, los números de las encuestadoras difieren diametralmente, pero Chávez encabeza la mayoría de las más conocidas, a pesar de que en las últimas mediciones la brecha que lo separa de Capriles se ha venido ajustando y una le da una ligera ventaja al opositor.

Chávez, que a lo largo de su carrera política ha culpado a los ricos de todos los males de Venezuela y del mundo, se dirigió a los más pudientes de la nación el domingo en la tarde durante un acto de campaña y aseguró que deberían respaldarlo en las urnas si querían estabilidad.

"Hasta los ricos, yo creo que les conviene que gane Chávez.

Piénsenlo bien, señores", sostuvo el mandatario izquierdista.

" A ellos les conviene una guerra civil? No le conviene a nadie. Hasta los ricachones, hasta las familias ricas que les gustan la tranquilidad, les interesa que gane Chávez y les invito que voten por Chávez el 7 de octubre. Chávez les garantiza paz, estabilidad, crecimiento económico", añadió.

El líder socialista usualmente opta por omitir el nombre de Capriles en sus discursos y se refiere a él con el insultante epíteto de "majunche", que significa perdedor o inferior, y señala que sus seguidores tienen planes violentos para poner fin al socialismo en Venezuela.

La oposición rechaza los frecuentes comentarios de Chávez sobre una posible guerra civil y recuerdan que el propio mandatario encabezó un intento de golpe de Estado en 1992.

El presidente mantiene su popularidad entre las clases más pobres, en parte por sus proyectos financiados con ingresos petroleros que subsidian el precio de alimentos y proveen educación y salud gratis.

CAPRILES ASEGURA APOYARA MISIONES DE CHAVEZ

En una campaña enfocada en subrayar los problemas que acosan día a día a los venezolanos, el gobernador Capriles ha recorrido Venezuela visitando cientos de pueblos, especialmente los de mayor tradición chavista.

La noche del domingo, en un mensaje difundido por estaciones privadas de televisión, Capriles intentó frenar uno de los principales miedos de los simpatizantes de Chávez y aseguró que no abandonará las "misiones", buques insignia de la gestión del mandatario.

"Mi compromiso es crear nuevas misiones, mantener las que existen y mejorar las que no funcionan", dijo Capriles y recordó que como gobernador de Miranda impulsó el plan "hambre cero", además de mejorar las escuelas y las clínicas.

Chávez y sus aliados han señalado que Capriles pondrá fin a las misiones en caso de llegar a la presidencia y aseguran que prepara un "paquetazo" económico de recortes, diseñado con el Fondo Monetario Internacional.

Uno de los logros de su gestión que exhibe Chávez es haber reducido la línea de pobreza y muestra cifras de Naciones Unidas.

Entre una gama variopinta de encuestadoras, la reputada firma Datanálisis le otorgó a Chávez a finales de julio una ventaja de 12,5 puntos sobre Capriles en cuanto a intención de voto. Otra respetada encuestadora, Consultores 21, coloca a los candidatos cabeza a cabeza.

A pesar de predicciones de que la campaña electoral en Venezuela será violenta, debido a la polarización de la sociedad y la cantidad de armas en manos de civiles, apenas se han reportado pocos incidentes en los últimos meses, como tiroteos o escaramuzas.

El fin de semana, Capriles suspendió una visita a un barrio pobre de Caracas alegando que las bandas armadas afines al gobierno estaban esperando allí. Por su parte, el Gobierno denunció que en el acto fue agredido un periodista de la televisión estatal por seguidores de la oposición.

WASHINGTON BOSTON, 10 SEP (REUTERS) - La campaña del presidente Barack Obama y su Partido Demócrata recaudaron más de 114 millones de dólares en agosto, superando por poco al republicano Mitt Romney por primera vez en meses, mientras la carrera por la Casa Blanca se aproxima a su etapa final.

El ex gobernador de Massachusetts Romney y los republicanos sumaron más de 110 millones, siguiendo con su buena recaudación que deja a su campaña bien equipada para las elecciones del 6 de noviembre.

Mientras Obama batió cada récord de recaudación en la carrera hacia la Casa Blanca en el 2008, Romney lo ha superado de forma significativa desde abril.

Esto ha sumado una ventaja en materia de dinero para los republicanos que se vio ayudada por el éxito de grupos externos, o Super PAC, que han gastado sin miramientos para respaldar a Romney con fondos ilimitados de donantes millonarios.

En julio, la campaña de Obama recaudó 75 millones de dólares contra 101 de Romney. Pero esa tendencia cambió en agosto.

El mes pasado, los demócratas extendieron su base de donantes con más de 317.000 personas que no habían dado dinero antes, dijo el jefe de campaña de Obama Jim Messina en un comunicado. En total, más de 1,1 millones de personas hicieron donaciones a la causa Obama.

"La clave para pelear contra los intereses especiales que firman cheques son límites para respaldar a Mitt Romney es hacer crecer nuestra base de donantes, y eso fue lo que logramos de manera sustancial en agosto", señaló Messina.

"Esa es una entrada crítica en la organización que estamos construyendo a través del país", dijo.

Obama cuenta con esa base para ayudar a dar vuelta a la ventaja de dinero con la que cuenta Romney, cuya campaña junto al Comité Nacional Republicano reportó tener cerca de 168,5 millones de dólares en efectivo a su disposición.

Antes del reporte de agosto, Romney y los republicanos tenían a su disposición 60 millones de dólares más que Obama.

La campaña del mandatario demócrata se ufana de tener una gran base de donantes que aportan poco dinero, y esperan que esto se extienda en los próximos meses.

El promedio de donaciones recibidas en agosto fue de 58 dólares, y el 98 por ciento de los donantes aportaron 250 dólares o menos.

Esta es la primera vez en el año que la campaña de Obama, junto al Comité Nacional Demócrata y sus grupos afiliados, superan la marca de 100 millones de dólares.

Pero la campaña de Obama ha gastado el dinero con más rapidez que el candidato republicano, con egresos de 58,5 millones de dólares en julio y dos terceras partes de ese monto destinado a publicidad.

"Esta carrera está cerrada, incluso después de que ellos gastaron más de 100 millones de dólares atacando a Mitt Romney con publicidades negativas", dijo el domingo un alto asesor de la campaña de Romney.

Los asesores de Obama dicen que confían en que han estado gastando su dinero de la mejor manera posible al marcar las debilidades de Romney durante el verano boreal, pero el tema de los fondos disponibles es una gran preocupación.

Ahora, Romney también puede gastar los millones de dólares recaudados durante la campaña de las primarias republicanas.

Romney estaba impedido legalmente de gastar el dinero que recaudó antes de aceptar formalmente la nominación republicana hace poco más de una semana en Tampa

LONDRES, 10 (ANSA)- El primer ministro británico, David Cameron, advirtió que las huelgas planeadas de los sindicatos contra los planes de reducción al gasto público no evitarán dichos recortes.

La coalición conservadora-liberal democrática congeló además los sueldos de los estatales, en un intento por reducir el déficit fiscal que aqueja a Gran Bretaña.

Sin embargo, hoy el Congreso de Sindicatos británicos (TUC), que desde ayer se encuentra reunido en Brighton (sur de Londres) para su cita anual, aprobó por mayoría una serie de huelgas coordinadas en caso de que el gobierno se niegue a modificar sus políticas.

"Las medidas de fuerza no benefician a nadie", indicó hoy un portavoz de Cameron desde la residencia oficial de Downing Street, al reiterar que las huelgas no reabrirán las tratativas sobre salarios y pensiones con los sindicatos.

Este mediodía, el Sindicato Nacional de Maestros (NUT) y de educadores, NASUWT, apoyó una serie de huelgas para el otoño boreal, en todas las escuelas de Inglaterra y Gales.

Los maestros exigen al gobierno un aumento de sueldos, como también más presupuesto para el sector.

Por su parte, el secretario general del principal sindicato de empleados públicos Unison, Dave Prentis, afirmó en el congreso del TUC, en Brighton, que la coalición de Cameron "le declaró la guerra a nuestra gente".

"Enfrentamos un congelamiento de salarios para los próximos tres años, con estándares de vida que fueron cercenados mientras los ricos y poderosos siguen intocables. Es nuestra labor liderar la lucha, proteger nuestro pasado y defender una sociedad más justa", destacó.

Unison, junto al TUC, confirmaron que el 20 de octubre se llevarán a cabo una serie de marchas en Londres, Glasgow y Belfast, en protesta contra los recortes del gobierno.

FRANCIA, 10 SEP (REUTERS) -Un aumento de la producción industrial francesa en julio difícilmente impida una contracción de la economía en el tercer trimestre, ilustrando el desafío que enfrenta el presidente Francois Hollande a la hora de cumplir la promesa de restaurar el crecimiento al mismo tiempo que recorta el gasto.

El lunes, el banco central proyectó que el producto interno bruto (PIB) bajará el 0,1 por ciento trimestral en los tres meses a septiembre, confirmando una estimación anterior.

La segunda mayor economía de la zona euro registró un crecimiento nulo en cada uno de los tres trimestres previos.

La proyección actualizada del crecimiento coincidió con los primeros indicios de un repunte del sector industrial.

La oficina de estadísticas INSEE dijo que la producción industrial creció en julio, con un incremento mensual del 0,2 por ciento, y bastante arriba del promedio de las proyecciones de los economistas, de una baja de 0,5 por ciento en un sondeo de Reuters.

El Banco de Francia dijo que sus indicadores mensuales de la percepción de negocios mejoraron en agosto, con un avance del índice del sector industrial al mayor nivel desde abril.

Pero a pesar del poco común dato alentador de la industria, Hollande tiene una tarea muy difícil por delante para revivir a una economía estancada en un plazo de dos años, como prometió hacer durante una entrevista del domingo en televisión.

Lo que complica aún más la tarea es que él también apunta a aplicar el mayor recorte del déficit fiscal en 30 años, lo que probablemente afecte a la expansión, la confianza y el empleo.

'Los franceses deben darse cuenta de que por dos años, se requerirán esfuerzos. Serán compartidos por todos pero serán considerables', dijo el ministro de Finanzas Pierre Moscovici a la radio RMC.

'La recuperación tardará dos años y después, espero que nos volvamos a encontrar en una fase de crecimiento, una fase de redistribución de la riqueza', agregó.

ABU DHABI, SEP 10 (ITAR-TASS). Rusia apoya a la idea de convocar en Damasco la conferencia de las fuerzas sirias opositoras. Así lo declaró el ministro de Relaciones Exteriores de Rusia, Serguéi Lavrov, al término del encuentro con la secretaria de Estado norteamericana, Hillary Clinton, en los marcos de la cumbre del Foro de Cooperación Económica de Asia y el Pacífico en Vladivostok.

En el encuentro con Hillary Clinton constatamos que apoyamos la iniciativa del Comité Nacional de Coordinación de Siria de convocar en Damasco la conferencia de las fuerzas de la oposición para comenzar el diálogo con el Gobierno, dijo Serguéi Lavrov.

En Siria hay que dejar de instigar a la oposición para que renuncie al diálogo y continúe la lucha armada, subrayó el jefe de la diplomacia rusa.

Precisamente a esto se dedican nuestros socios occidentales, mientras nosotros apoyamos al plan de Kofi Annan, apoyamos lo que fue acordado en Ginebra.

En Ginebra fue aprobado por consenso la disposición sobre el cese de la violencia, la asignación de los negociadores por el Gobierno y la oposición, la formación del órgano administrativo transitorio por los propios sirios sobre la base del consentimiento común, recordó el ministro.

Debajo de este documento firmaron Francia, Gran Bretaña, EEUU, Rusia, China, los países árabes, Turquía, pero no se sabe por qué razones nuestros socios europeos y norteamericanos se niegan a confirmar este consenso en el Consejo de Seguridad de la ONU.

Moscú llamó a los socios del Consejo de Seguridad de la ONU regresar a las posiciones, refrendadas en el comunicado ginebrino final sobre Siria, se dice en el comentario de la Cancillería de Rusia.

"En Moscú prestaron atención a las enunciaciones del secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, hechas el 5 de septiembre en el curso de la discusión interactiva informal del tema "La responsabilidad por la protección: la reacción oportuna y resuelta "en la Asamblea General de la ONU, de que el parálisis del poder del Consejo hace daño al pueblo sirio y socava la confianza en el Consejo de Seguridad de la ONU", señalaron en Ministerio de Relaciones Exteriores de Rusia.

La crisis siria continúa encontrándose en el centro de atención del Consejo de Seguridad de la ONU. El secretario general lo conoce bien, ya que Ban Ki-moon, sus sustitutos y el recién nombrado representante especial de la ONU y de la Liga de Estados Árabes para Siria, Lakhdar Brahimi, están incorporados activamente a la búsqueda de las vías del arreglo político de este conflicto, trabajan en estrecho contacto y sobre la base de las decisiones del Consejo de Seguridad de la ONU, subrayaron en el departamento diplomático ruso. Las medidas, tomadas por la comunidad mundial para resolver por vía pacífica el problema sirio, abren el camino para el cese de la violencia en el país y poner en marcha el diálogo político global. Se trata de las resoluciones 2042 y 2043 del Consejo de Seguridad de la ONU, el plan pacífico de seis puntos del ex emisario de la ONU y la Liga Árabe, Kofi Annan, que tampoco hoy pierde su actualidad, así como el comunicado final del encuentro ministerial del "Grupo de Acciones" sobre Siria, aprobado el 30 de junio en Ginebra, en el cual fueron formulados los parámetros del cese de la violencia y del comienzo del proceso de conversaciones en Siria.

En este contexto, el regreso de todos los socios del Consejo de Seguridad de la ONU a las posiciones, fijadas en el comunicado final de Ginebra, sería el paso de avance más notable en la causa de la consolidación de los enfoques de la comunidad mundial respecto al arreglo de la crisis siria, están convencidos en el ministerio ruso. Todavía hay tiempo para eso.

Rusia está lista para tal trabajo.

En el curso de su próxima visita a Siria, Lakhdar Brahimi planea encontrarse con la dirigencia del país y con los líderes de la oposición, declaró al corresponsal de ITAR-TASS, Oleg Zelenin, el secretario de prensa del emisario, Ahmed Fauzi.

El señor Brahimi partirá para Damasco en el tiempo más próximo y se encontrará allí con los representantes de ambas partes en conflicto: tanto del Gobierno, como de la oposición. Ahmed Fauzi se negó a precisar las fechas de la visita de Lakhdar Brahimi a Siria. "No revelamos los planes de los viajes", explicó.

El secretario de prensa confirmó la información de que después de la visita a Siria Lakhdar Brakimi se dirigirá a Irán para discutir con la dirigencia de este país las vías del arreglo pacífico en Siria, encuesta en la violencia. Sobre la próxima visita a Teherán informó el domingo pasado la agencia noticiosa Mehr, remitiéndose al viceministro de Relaciones Exteriores de Irán, Abbas Araghchi.

Rusia y China intervienen por la activa incorporación de Irán a los esfuerzos para el arreglo pacífico en el país árabe, al tiempo que los países occidentales, así como Turquía, Arabia Saudí y Qatar, que apoyan a la oposición siria, consideran que Teherán ejerce la influencia desestabilizadora sobre los sucesos en la República Árabe de Siria.

En una serie de medios occidentales de comunicación masiva apareció la información de que además de Irán el enviado especial planea visitar los países vecinos de Siria, en particular, El Líbano. Ahmed Fauzi desmintió esta información. "No, no esta vez", declaró.

BRUSELAS, 10 SEP (EFE).- La OTAN tendrá listos en las próximas semanas los principios básicos de su misión en Afganistán a partir de 2014, según avanzó hoy el secretario general de la Alianza, Anders Fogh Rasmussen.

"La planificación de nuestra nueva misión está ya en marcha. Y espero que las directrices iniciales se completen en las próximas semanas", señaló Rasmussen en su rueda de prensa mensual.

Esas directrices marcarán los principales límites de la operación y serán la base utilizada por los mandos militares para proponer distintos diseños prácticos, explicó hoy a Efe una fuente de la Alianza Atlántica.

Los ministros de Defensa del bloque discutirán el asunto el próximo mes en una reunión en Bruselas, y la OTAN espera tener la planificación completa a mediados del próximo año, según otra fuente.

La operación, conforme a lo pactado por los aliados, se centrará en la formación y apoyo de las fuerzas afganas, que a partir del final de 2014 se harán cargo totalmente de la gestión de la seguridad en el país.

A pesar de que no será una misión de combate, la OTAN planea apoyar activamente a Kabul en áreas en las que no tiene la capacidad suficiente, por ejemplo, en la fuerza aérea.

Además, algunos países como Estados Unidos quieren mantener fuerzas especiales sobre el terreno para trabajar en la lucha antiterrorista.

La duración de la misión no está definida, pero fuentes de la Alianza dan por hecho que el compromiso será a largo plazo.

Mientras tanto, de aquí a finales de 2014 la OTAN continuará entregando progresivamente el liderazgo en materia de responsabilidad a las fuerzas afganas, que se hacen cargo ya de la seguridad de tres cuartas partes de la población del país.

Rasmussen destacó hoy los progresos de los últimos meses en todas las provincias de Afganistán y aseguró que "los insurgentes están siendo empujados cada vez más lejos de la población".

Indicó que "actualmente el 80 por ciento de sus ataques es en áreas donde sólo vive el 20 por ciento de la población".

"Está claro que los talibanes no pueden triunfar en el campo de batalla y, por eso, usan ataques cobardes contra civiles, incluidos niños, como hemos visto recientemente", añadió.

Rasmussen reconoció, al mismo tiempo, que las acciones contra soldados aliados por parte de uniformados afganos son ahora mismo una de las grandes preocupaciones de la OTAN.

El secretario general aliado explicó que la pasada semana abordó el asunto con el presidente afgano, Hamid Karzai, y que ambos se comprometieron a hacer "todo lo posible para afrontar el problema".

"El examen y la investigación de antecedentes se está reforzando, estamos viendo mejores esfuerzos de contrainteligencia, la ISAF (la misión aliada) y las fuerzas afganas están siendo más preparadas para entender diferencias culturales y estamos adaptando constantemente las medidas para proteger a nuestras fuerzas", aseguró el político danés.

RESEÑA CABLEGRAFICA...

BRUSELAS. El secretario general de la OTAN, Anders Fogh Rasmussen, aseguró que las amenazas de muerte lanzadas por los talibanes contra el príncipe Enrique de Inglaterra no inquietan a la organización. También señaló en una rueda de prensa que esto no es asunto de preocupación. El Príncipe regresó la semana pasada a Afganistán como piloto de helicópteros de combate para luchar durante cuatro meses contra los talibanes, que poco después aseguraron que harían todo lo posible para acabar con su vida. **(EFE/10)**

KABUL. La misión de la OTAN en Afganistán (ISAF) tiene previsto traspasar al gobierno de manera oficial el control de la prisión de Bagram, situada cerca de la capital y en la principal base militar de Estados Unidos en la nación. La transferencia del mando tendrá lugar en una ceremonia simbólica en el propio centro, según confirmó en un comunicado la misión de la organización gubernamental, seis meses después de que ambas partes firmarán un memorando de entendimiento. Organizaciones defensoras de los derechos humanos como Amnistía Internacional han criticado con frecuencia que las fuerzas de Estados Unidos han recluso en esta prisión a "centenares de personas, entre ellas menores de edad, sin acceso a abogados ni a tribunales". **(EFE/10)**

BEIRUT. El régimen sirio reabrirá las escuelas para el inicio del año educativo, pese a los enfrentamientos y bombardeos que persisten en las principales ciudades del país. El ministro de instrucción, Hazwan al Wazz, explicó en declaraciones reportadas por la agencia oficial Sana, que el 16 de septiembre las escuelas estarán preparadas para recibir a los alumnos. Wazz sostuvo que retiraron de los centros escolares a quienes "fueron dañados por los recientes eventos", en referencia a los miles de desplazados que buscaron refugio. **(ANS/10)**

ADÍS ABEBEBA. Los dos periodistas suecos detenidos desde hace 14 meses en Etiopía por "apoyo al terrorismo" fueron puestos en libertad, indicó el portavoz del Ministerio Etiope de Relaciones Exteriores. Este portavoz, no pudo precisar donde se hallan ahora las víctimas, liberadas en el marco de una amplia amnistía presidencial con motivo del nuevo año etíope, celebrado el 11 de septiembre. Johan Persson y Martin Schibbye fueron arrestados el 1 de julio de 2011, cuando se encontraban con un grupo de combatientes del Frente Nacional de Liberación de Ogaden, en lucha contra el gobierno. **(AFP/10)**

CARACAS. El ministro venezolano de Relaciones Exteriores, Nicolás Maduro, informó que los gobiernos de Venezuela y Portugal suscribieron 14 nuevos acuerdos bilaterales de cooperación. Dichos convenios fueron firmados en el marco de la séptima reunión de la Comisión de Seguimiento Venezuela-Portugal, realizada en la sede de la Cancillería venezolana. En la reunión participaron el ministro de negocios extranjeros de Portugal, Pablo Portas, y el secretario adjunto de Estado de Economía y Desarrollo Regional, Antonio Almeida, además de unos 40 hombres de negocio de Portugal. **(NTX/10)**

LIMA. La región peruana de Cuzco recibirá unos 250 millones dólares en inversión hotelera en los próximos cuatro años, afirmó el presidente de la Cámara Nacional de Turismo (Canatur), Carlos Canales. El representante marcó a la agencia oficial Andina que se contempla la construcción de diez nuevos hoteles, además de la infraestructura y los servicios acordes a la demanda de los turistas. La antigua capital del Imperio de los Incas, Cuzco, es el principal destino turístico de Perú y reúne

numerosos restos arqueológicos, entre los que destacan las famosas ruinas de Machu Picchu, una de las nuevas siete maravillas de la humanidad. (EFE/10)

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Carlos A. Glez. Álvarez **Sala Digital:** Blanca Yaima Leal Urra

Asistente de Edición: Sindy Milanés Martínez **Selección Internacional:** Juan Rivero Fuxá

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
